

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Jueves 26 de Julio de 1906

Núm. 2.041

VIVIR ES DAR PREBENDAS

Habíamos convenido en que la política, entregada a la siesta veraniega, entraba en un período de calma y de quietud, que no se alteraría hasta que la corte y el Gobierno regresaran a Madrid.

Los hechos han venido a demostrar lo contrario.

Anteayer funcionaron incesantemente el telégrafo y el teléfono entre San Sebastián y Madrid, y aun para ser exactos, algo también trabajaron los hilos entre San Sebastián y Sigüenza, y entre Sigüenza y Madrid.

¿Que por qué ese continuo funcionar de los hilos?

Pues porque la combinación de gobernadores, ultimada, según el Gobierno, hace días, presentaba serias dificultades; porque había provincia a la que dos ministros se obstinaban en llevar cada uno el candidato de su preferencia.

Limadas al fin esas asperezas, el Gobierno, y alguien que en las funciones del Gobierno desempeña principalísimo papel, sin que del gabinete forme parte, comenzaron a ocuparse en otra combinación no menos intrincada y espinosa, que seguramente provocará nuevas peleas intestinas.

Nuestros lectores habrán adivinado que nos referimos a la combinación diplomática.

Examinemos el estado de la cuestión, ó, mejor dicho, el número y categoría de las vacantes.

Por vacante puede reputarse la embajada de España en el Vaticano, aunque todavía sea titular de ella el hermano del ministro de Gracia y Justicia.

Y como vacantes considera el Gobierno las embajadas del Quirinal y de Berlín, por entender que ya es hora de que los señores duques de Arcos y Ruata descansen de sus prolongadas labores.

Otra vacante que ha de proveerse es la legación de Lisboa, dimitida por el señor Dávila para aceptar la cartera de Gobernación.

No hablemos de otras plenipotenciarias de menos importancia, vacantes ó en condiciones de vacar, porque el Gobierno así lo tiene dispuesto, y quedemos en que el Gobierno dispone de tres embajadas y una legación de primera clase.

Hace varios días dijimos que Montero Ríos estaba designado para esta embajada.

Se le han hecho pinturas halagüeñas y la mar de ofrecimientos.

A pesar de todo, el Sr. Montero Ríos no se ha dejado convencer, y en tal punto estalló la indignación, casi unánime, del Gobierno, a cuyo entender estaba aquel obligadísimo a resolver nuestras diferencias con Roma.

Rehusada por el Sr. Montero Ríos la representación indicada, el Gobierno piensa recurrir, si es que ya no lo han hecho, al Sr. Moret, á quien, como al Sr. Montero Ríos, considera obligado á dirigir y encauzar esas negociaciones, que responden á uno de los puntos esenciales del programa radical del último Gobierno.

Moret no aceptará, entonces el gobierno le ofrecerá esta embajada á Canalejas.

Romanones desea á todo trance que Canalejas vaya al Vaticano.

La intención del conde de Romanones, según los que tal propalan, es clara y definida; el malévolo ministro trata de alejar al presidente del Congreso para que cese de influir, como lo hace, en las decisiones del Gobierno; buscando de paso meter al "insigne demócrata", en un trance, del que indudablemente ha de salir con las manos en la cabeza.

Pero Canalejas rehusará generosamente la mano de doña Leonor, y el gobierno que estima que su programa es dar prebendas á los amigos hará un alto en esto de la combinación diplomática, para hacer otra combinación de altos cargos.

Porque aunque parezca inverosímil, después de la hornada de altos cargos, en la que donosamente alternó la secretaría de un juzgado municipal, de la de gobernadores y de la diplomática, que ahora entra en el período agudo, todavía queda otra combinación, en la que también se lucha á puro navajero. Nos referimos á la de secretarios.

Dícese que el Gobierno proyecta decretar no pocas cesantías, y que serán numerosas las traslaciones de los que conserven el cargo.

Y aquí se prepara una trapatiesta no menos endiablada que las anteriores.

Decididamente, al Gobierno le va á sobrecoger la hora de la muerte sin haber acabado de prorratar los cargos públicos.



La corrida de ayer

Hay entre mis compañeros unos de conciencia jorda, que cuando vienen toreros lo visitan en la fonda.

Y yo, como siempre, opino que así que se pesen apures, ni se debe beber vino, ni se debe admitir puros.

Veinte años soy revistero, y no se crean que es guasa, yo saludo al que es torero cuando lo veo en la plaza.

Y ahora sepa un camarada, que le consta el universo: que serán malos mis versos, pero que no plagio nada.

Y vamos á lo otro. A la hora anunciada se presentó en el palco el presidente, que era Paco Martiñez.

Hecha la oportuna señal y después de los preliminares de rúbrica se dió suelta al

PRIMERO

Macetillo, negro, número 28, con 269 kilos de peso, Mazzantini, Miajitas y el reserva, le pinchó tres veces, por un toro y dos jacos para el arrastre.

Pintofo intenta el cambio clavando medio par y perdiendo los botones de pentón. La gente pide que se abracho. Mangrana, después de dos salidas de me alegro de verte güeno, prende un par y repite el número con otro medio.

Mojino, de verde y oro, brinda y busca al animalucho y lo saluda con tres pases con la mano de tomar las perras y desde luego, se tira señalando media estocada atravesada.

Dá un pase más para media buena. Al intentar el descabello se le cueña el toro saliendo el machacho rodando.

El toro dobla y el matador escucha palmas y recoge algunos vengueros de 12 céntimos y medio.

SEGUNDO

Se llamaba Mayordomo, era castaño albardao y tenía en un costillar el número 41.

Brazofuerte, Medina y el reserva, le tientan la piel en seis ocasiones por cuatro descendimientos sin novedad para Arenas.

Barbi y Recortes le adornan el morrillo con dos pares y medio por lo mediano.

Vázquez, que luce traje verde botella y oro, después de cumplir con las reglas de urbanidad, busca al bicho y sin parar los píreles, lo abanica y entrando desde Triana, clava estoque en lo alto; mas pases de polka para un pinchazo.

Dos estocadas más, entrando desde cerca.

Otro pinchazo saliendo desarmado, y cinco intentos de descabello.

El toro dobla y el de Sevilla oye pitos y palmas.

Muchos aficionados al ver aquello, piensan en poner clase de descabello.

Este bicho pesó 294 kilos.

TERCERO

Número 42. Retinto, bien puesto de guerra y atendía por Funcionario Dos picotazos por barbale pusieron Mazzantini, Miajitas y el reserva, á cambio de tres volteretas y una vacante en las cuadrás.

Jusepe sale de mentira y prende luego un par bueno y el chico de la Mofa pone otro buen par, repitiendo cada uno en su turno con un par bueno.

Mojino se deshace de su enemigo, de dos estocadas, un pinchazo, dos intentos de descabello, acertando al tercero. Este animalito pesó 306 kilos.

CUARTO

Número 1, Cárdeno, y bautizado por Tormento, entre Medina, Brazofuerte y el reserva, le hacen cinco sangrias, dejando sus fotografías tres veces sobre la arena, sin que ocurriese ningún penquicidio.

Vázquez al hacer un quite, sale arrollado cayendo delante de la cara del toro que hizo por él, librándolo de una catástrofe el tercer el bicho los dos cuernos escobillados.

Recorte y Alcántara prenden tres pares y medio y Vázquez lo pasa desde cerca y tirándose con coraje; dá un pinchazo y una buena estocada, saliendo cojido por el pecho y sacando irse visible chaleco, camisa y corbata.

Palmas al valor y la oreja. Este toro fué el mayor, pues su peso eran 325 kilos.

QUINTO

Atendía por Zapatero, era castaño albardao y entre los suyos señalado con el número 10.

Los de tanda le tientan la piel dos veces á cambio de dos volteretas y queda un penca á disposición de los salchicheros.

El bicho se aploma y el presidente ordena que lo tuesten.

Recalco, en dos viajes, cuelga dos medios pares y Jusepe dos buenos de los que no arden más que par y medio.

Mojino emplea media docena de pares y señala una buena estocada.

Intenta el descabello dos veces acertado por fin á la tercera.

Palmas, oreja y tabaco.

SEXTO

Compadre, negro, bragao, número 14. De Brazofuerte, Medina y el reserva aguanta siete lanzazos por dos desmontes y dos espátulas destempladas.

Alcántara y Baena ponen dos pares y medio malos. Vázquez de confiado, pero entrando con coraje siempre, nos aburre á fuerza de ver pinchar tanto, pues para deshacerse de su enemigo tuvo que dar dos estocadas, dos medias, cuatro pinchazos, un intento de descabello y el toro se murió de vergüenza.

Terminada esta jerga tan animada, se fué el Cojo de Marras á la velada.

trago entre trago para ver las muchachas de Santiago.

Me dieron en la feria mil tabardillos, tocando las campanas tanto tollilo.

Dado á pateta me retiré hácia casa con mi muleta.

El Cojo de Marras.

LA LOTERÍA

Preparando el gordo

La lotería de Navidad, es ordinariamente la esperanza del pobre; pocos son los que dejan de llevar alguna par-

ticipación por pequeña que sea en ese sorteo.

Con anterioridad á su celebración, qué de ilusiones forjadas, de fantásticos ensueños, de planes para el porvenir...! Ilega la hora fatal y bienhechora á un tiempo, y cuando para unos se abren las puertas de la opulencia, para otros—y éstos son los más—el sorteo sirve como jarro de agua fría que en un instante apaga el fuego de su imaginación calentorrienta.

Pero el deshecho por la suerte, no pierde la esperanza, y exclama: ¡otra vez será...! y pacientemente, forjándose nuevos proyectos, espera el sorteo del año venidero; con nuevos alientos, con nuevos entusiasmos.

Consideraciones como éstas, nos sugiera un prospecto que acabamos de leer.

El prospecto es el del sorteo de la lotería nacional que se ha de celebrar el día 22 de Diciembre de 1906

La lotería consta de 44.000 billetes á 1.000 pesetas uno, divididos en décimos de á 100 pesetas uno.

Hay en total 10 premios importantes; 1.º de 6.000.000 de pesetas, 2.º de 3.000.000 3.º de 2.000.000 y 4.º de 1.000.000.

Siguen tres premios de 100.000, tres de 90.000, tres de 80.000 y tres de 70.000 cuatro de 60.000, cinco de 50.000 y seis de 40.000.

Siguen 11 premios de 30.000, 1.675 de 5.000, aproximaciones, centenas, decenas y reintegros.

El valor de todos los premios, asciende á la respetable cantidad de «treinta millones, ochocientos mil pesetas».

Los billetes se expenderán desde el 1.º del próximo mes de Agosto previo el ingreso de su importe.

¡30.800.000 pesetas! Cuántas desesperaciones y cuántas alegrías llevarán tras de sí. El Estado, sin embargo, sale siempre ganancioso; 44 mil billetes de á 1.000 pesetas, son 44 millones de pesetas, ó sea 13.200.000 pesetas de ganancia.

¡Bonito negocio!

Telegrafía sin hilos

Un descubrimiento de Branly

Las satisfactorias pruebas de comunicación por el telégrafo sin hilos, entre París y Belfort, y entre barcos de guerra en las últimas maniobras navales en Francia, hicieron creer á los elementos militares y al público en general, que la telegrafía en cuestión sería uno de los más valiosos auxiliares de la defensa nacional.

Pero, el eminente sabio francés, Eduardo Branly ha desvanecido tan grata creencia.



Sabido es, que el grave obstáculo que la telegrafía sin hilos encontraba en su aplicación, consistía en que una simple chispa extraña, tal como las que producen las tormentas, ó semejante á la transmisión de telegramas, era capaz de determinar graves perturbaciones y contraproducentes efectos.

Ahora bien, Branly ha resuelto el problema, mediante un aparato suple-

mentario de seguridad especial, merced al cual, las chispas accidentales, de cualquiera naturaleza que sean, no pueden provocar confusión alguna en el funcionamiento de la telegrafía sin hilos; pero el mismo Branly declara que su solución no puede aplicarse más que en operaciones pacíficas. Afirma, en efecto, que en tiempo de guerra, un transmisor de chispas, convenientemente dispuesto, y funcionando sin interrupción, podría oponerse á toda comunicación de la telegrafía sin hilos.

Así, pues, conviene saber que, por ahora, y en contra de lo que se venía suponiendo, la utilidad de dicha telegrafía, en caso de guerra, sería completamente ilusoria.

ADVERTENCIA

Suplicamos á aquellos de nuestros abonados que durante los meses de verano se ausenten de su localidad, nos remitan nota clara y exacta de las señas de su domicilio actual y la del punto de la Península donde se les tenga que remitir el periódico, sin aumento de precio, á fin de evitar confusiones y que sufran retraso nuestros suscriptores en el recibo de EL DEFENSOR.

PAGOS

DEL
The Equitable Life Assurance Society
OF THE UNITED STATES
(La Equitativa de los Estados Unidos)

Los pagos de esta Sociedad desde 1859, año de su fundación, hasta 31 de Diciembre de 1905, son:

PESETAS ORO 2.687.545.550,51
Suma mayor que la pagada en igual período de tiempo por cualquiera Compañía de Seguros del mundo.

PAGOS DE SU SUCURSAL ESPAÑOLA
Pesetas Céntms.

Pagado por esta Sucursal desde 1882, fecha de su autorización, hasta 31 de Mayo de 1903. 48.458.871,79

En el mes de Junio del año actual los pagos han sido los siguientes:

Por dotales y acumulaciones vencidas. 225.492,84
Por dividendos, rentas vitalicias y demás conceptos. 56.920,61
Por defunciones. 159.549,30

Total de lo pagado desde 1882 Ptas 48.900.894,54

Madrid 2 de Julio de 1906 — El Cajero, Miguel Roxillo — El Secretario Asesor, Fernando Mellado.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 24 al 30 de Julio.

Vaca con hueso á 1'84 pe etas kilo, sin hueso á 2'60.

Terrera con hueso á 2'24, sin hueso á 3'24

Macho, á 1'40; Borrego, á 1'48,

El veraneo de Maura

Palma de Mayorca 24.

El Sr. Maura empezará mañana una excursión a través de la cordillera Norte. Visitará el torrente de Pereys y otros hermosos lugares de la Isla.

El Sr. Maura partirá de Valldemosa en la madrugada próxima. Lleva numeroso acompañamiento de amigos y parientes.

La expedición durará varios días. Palma 25.—Ha circulado noticia de que en los primeros días de Agosto vendrá el señor Dato a pasar unos días al lado de don Antonio Maura.

Con este motivo se celebrará un banquete y un mitin en el teatro Principal.

Hoy sale el señor Maura de excursión a Alpitana, llegando hasta el Monasterio de Lluch, atravesando las montañas.

Le acompañarán varios amigos.

La combinación de gobernadores

El Rey firmó ayer la combinación de gobernadores, como asimismo decretos, admitiendo las dimisiones presentadas por todos los gobernadores.

Hé aquí la nueva combinación: Alava, Manuel Ruiz Diaz.—Albacete, Purificación Cobo.—Alicante, Carlos Valcárcel.—Almería, Luis Fuentes.—Ávila, Manuel Gutiérrez Ros.—Badajoz, Jaime Aparicio.—Baleares, Ricardo Ruiz.—Burgos, Germán Avedillo.—Cáceres, Pablo Paz.—Cádiz, Luis Alvarado.—Castellón, Simbaldo Gutiérrez Més.—Castellón, Laureano Clemente.—Ciudad Real, Eduardo Ortiz.—Córdoba, José San Martín.—Coruña, Enrique Altamirano.—Cuenca, José Bono.—Girona, Modesto Ortiz.—Granada, Juan Sánchez Lozano.—Guadalajara, Ricardo Méndez.—Huelva, Antonio López Pacheco.—Huesca, Wenceslao Retana.—Jaén, Benito del Campo.—León, Antonio Cambiano Muñoz.—Lérida, Salvador Aragón Bergón.—Logroño, Vicente Romeo Guón.—Lugo, Leopoldo Rius.—Málaga, Eusebio Camacho.—Murcia, Ricardo de la Rosa.—Navarra, Fidel Guerra.—Orense, Rufino Beltrán Escobar.—Oviedo, Gustavo Muñoz.—Palencia, Ramón Colina.—Pontevedra, José Bienes.—Salamanca, Alberto Larrondo.—Santander, Manuel Novella.—Segovia, Lucas San Juan.—Sevilla, Manuel Benítez.—Soria, Diego López.—Tarragona, Antonio González López.—Teruel, Ricardo Martínez.—Toledo, Manuel Texeira.—Valencia, Rafael Comenge.—Valladolid, Federico Ordaz.—Vizcaya, Benito Francia.—Zamora, Ceferino Saucó.—Zaragoza, Antonio Llamas.

HELADOS

Café y Restaurant

«LA PERLA»
HELADOS PARA HOY
Mantecado Crema de chocolate-Avellana Limón-Merengues helados-Barquillos rellenos.

Servicio a domicilio.
Café Cervceria

HELADOS PARA HOY
Mantecado.—Almendra.—Limón Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

Crónica Provincial

Por hurto

De veinte pesetas a Loreo y López de Lucena, la guardia civil de Montilla ha detenido a dos sujetos poniéndolos a disposición del juzgado de instrucción respectivo.

Otro

La guardia civil de Pueblo Nuevo ha detenido a Antonio Porras Jiménez, que sustrajo del bolsillo al joven Marcelo Rubio la cantidad de 65 pesetas en metálico.

Blasfemo

Por blasfemar en la vía pública, la guardia civil de Almodóvar ha detenido a Antonio Cortés González.

Por embriaguez

La guardia civil del puesto de Santa Bárbara ha detenido al vecino de Poda Gabriel Cuadrado Cobo que causó una herida a su vecino Antonio Rodríguez Alabandén.

Caco

La guardia civil del Carpio ha detenido al vecino de Castro del Río Antonio Villa Mosás que hurtó el reloj a un vecino de Alcolea.

Crónica Local

Profesión religiosa

Hoy a las nueve de la mañana ha tenido lugar en la Iglesia del Convento del Cister el solemne acto de hacer su profesión religiosa las novicias de dicha Comunidad, Sor Josefa de las Nieves Peralvo y Vazquez. Le impuso el velo de las vírgenes el muy ilustre señor don Ruperto Cuadrado y Aranda, Canónigo Penitenciario y Rector del Seminario de San Pelagio.

El Rvdo. P. Fray Rafael de San Pedro, Trinitario, predicó en esta fiesta.

De casa

«Diario Universal» publica hoy una extensa información de la Escuela de Artes industriales de Córdoba.

El día de ayer

En los cuarteles de caballería se obsequió ayer con rancho extraordinario a las tropas.

También se vió muy concurrida la verbena de Santiago.

Programa

La Banda municipal de Música, interpretará el programa siguiente en el Gran Capitán, a las diez de la noche de mañana.

1.º «Lagartijillo», paodob'e. N.—2.º «Marcha truca», Mozart.—3.º «La Ollanica», sinfonía, Urgelles. 4.º «L'Assisienne», números 1, 2 y 4, Suite de Bizet.—5.º «X», paodob'e, Sánchez El Pájaro Azul

Así se titulará un nuevo libro que aparecerá muy breve y del cual es autor el laureado y brillante poeta Eduardo de Ory.

Dicha obra, que irá lojamente editada, lleva una poesía-prólogo de Marcos R. Blanco Belmonte.

Per una bicoca

La Guardia civil del puesto del Carmen ha detenido el vecino de esta capital Francisco Portoso Prieto que hurtó en la «huerta Vieja» de este término dos pares de pimientos.

Accidente del trabajo

Ayer se fracturó una pierna en la fundición de hierro «La Cordobesa» uno de los operarios, al que se le cayó encima una plancha de hierro.

F. Guijo, dentista

Godomar 5, donde está la fotografía Sin coleta

Ayer después de la corrida fueron conducidos al «Hotel de la Higuera» donde con toda solemnidad le fué cortada la coleta a un torero que quiso lucir sus habilidades en la plaza de toros en compañía de un discípulo suyo.

Pagos de Hacienda

Señalamiento para mañana.
Don Rafael González, 3101'38; don Juan A. Cámara, 651'13; doña Petra de Agreda, 187'15 señor Administrador de Loterías de Montilla, 694'40.

El calor

Ayer creíamos asarnos a la sombra en la plaza de los toros.

El termómetro marcó allí más de 40 grados.

Durante las últimas 24 horas la temperatura máxima ha sido 44'60 y la mínima 19'80.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 966'10 y la temperatura a la sombra 31.

Nuevo Mundo

Es verdaderamente notable el número de esta semana de esta popular revista, cuyo sumario es el siguiente: El vera eo en San Sebastián.—La Comemoración de la batalla de Bailén Maruecos y las potencias: firma del protocolo por el Sultán, La rehabilitación y condecoración de Dreyfus.—Manifestación en honor de Zola.—Las ruinas de Namancia.—Los juegos florales de Castellón.—El transformista Donni.—El incendio de la estación del Norte, de Madrid.—Los reves en Sorja.—La fundación Alfonso XIII en Sévres.—La infanta Isabel en Galicia, y otros muchos originales de actualidad.

Novillada

El próximo domingo 29 del corriente, se celebrará una novillada en nuestro circo taurino en la que debatirá Juan de Dios «el Bejo», que es un sobriño de Corejito, que dicea que vale mucho; y Peñascars.

Se matarán cuatro novillos y la entrada de sombra costará una peseta diez céntimo; y el sol seis parras gordas.

Tributo

Ayer comenzó el Goadalquivir a cobrar su tributo humano.

A eso de las diez de la mañana se ahogó estando bañando en el sitio conocido por «El Arenal» un sujeto llamado Miguel Pedregosa, que fué extraído por el guardia municipal Rafael Jiménez, que se arrojó al agua sin desnudarse, acompañado de otros dos sujetos llamados José Ruiz y Luis Castro.

Merece plácemes citado guardia.

Detenido

Ayer fué detenido por el jefe de la brigada, un joven que en un puesto de la Espartería hurtó tres cuarterones de carne.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado a un sujeto que ayer en la calle Cardenal González promovió escándalo con su hijo y a otro sujeto que promovió escándalo en la plaza Mayor.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

Cuadros

Lo han sido en la casa de socorro municipal dos sujetos que en el Campo de la Verdad, fué herido en la boca de una coz que le dió una caballería el ano y el otro de otra herida que se causó de una caída que dió en la plaza Mayor.

Monte de Piedad

El lunes próximo 30 de Julio, tendrá lugar en éste establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las Subastas primera y tercera durante el mes de Noviembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Aurelio y compañeros mártires.

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admilen anuncios para esta sección a precios convencionales.

SE ARRIENDA

Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.

Se Informarán: Huerto de San Agustín, 6 de tres a seis de la tarde, donde se vende un ático propio para Feria.

SE VENDE

Un carruaje bis a bis que también puede usarse como duque. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez, Cruz del Rastro esquina a la Ribera (Taller de herrería y carrotería).

SE ARRIENDA

En la plaza del Angel número 8 (San Hipólito) un piso completamente independiente compuesto de tres habitaciones y cocina.

SE VENDE

Una jardinera en muy buenas condiciones un factón bis a bis y un bis a bis. Darán razón en la administración de este periódico.

VENTA

Se vende un bonito coche tartana en buen uso propio para campo, para tratar calle Carniceros núm. 3 (calleja), de 11 a 3.

LA BIBLIA

Se vende una Biblia del P. Scio, diez tomos en 4.º mayor. Darán razón en esta redacción.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Compañía cómica dirigida por Casimiro Ortas Función para mañana.

Primera sección, a las 8 y 3/4

«La Divisa»

Segunda sección, a las diez,

«El Iluso Cañizares»

Tercera sección, a las once,

«La Peseta Enferma»

Cuarta sección, a las doce,

«El huésped de la guardia»

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2 ptas.—Sillas con entrada, 75 céntimos.—Anfiteatro con entrada, 40.—Entrada de palco, 75.—Entrada de grada, 20.

Carbonell y Compañía.—Córdoba

Almacenes de San Antonio

SE VENDE: Tocino americano superior a 90 reales arroba, sobre éstos wagones. Triguillo a 8 pesetas saco, sin envase. Polvo de la limpia a 0'75 pesetas saco sin envase.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado e instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos a nuestros clientes y favorecedores a que nos honren con su visita y examen la exposición de Prensa, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—trabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M

Gondomar, 8, pral. Córdoba

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martin Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

SANTA FILOMENA

FÁBRICA DE LADRILLOS Y TEJAS

situada en Pnente Genil

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura, pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantarse mucho las obras

De los ladrillos llamados doble grueso, carga un wagón de 3.600 a 3.800, de las otras dos clases ordinarias de 5.200 a 5.700, y de tejas 7.000. Las dimensiones y precios fijos sobre wagón son los siguientes:

Plas. Cts.

1.000 ladrillos doble grueso de 30 centímetros largo por 15 ancho y 5,2 a 6 grueso. 45 15

1.000 ladrillos medio grueso de 30 centímetros largo por 15 de ancho y 3 1/2 a 4 grueso. 32 50

1.000 ladrillos de alfalfa de 31 centímetros de largo por 17 de ancho y 3 grueso. 32 50

Tejas finas ligeras é impermeables de Torno ó Rueda

1.000 tejas canal ó cobija la primera de 38 centímetros de largo por 20 de ancho; y la segunda de 35 idem por 21 idem. 45

NOTA.—Pago 30 días fecha de la factura con buenas referencias. Se remiten muestras a quien las solicite.

Vinos

Los excelentes vinos

del cosechero

DON ALEJANDRO MORENO CAÑETE

DE LUCENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraíso 10; don Fernando Luque Carmona, Perez de Castro 17; don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Probad y os convenceréis de que su bondad es por todos conceptos irreprochable.

FORNOS

Jesús María 2 y Siete Kincones 1 dup.º

El dueño de este establecimiento antiguo, deseoso de complacer a sus numerosos parroquianos continúa con los acreditadísimos CUBIERTOS DE A PESETA, con el servicio permanente y abundancia en los platos.

Por una peseta se come, se bebe y se fuma. Para las señoras dulce.

Especialidad en vinos, Montilla verdad y Manzanilla, Sanlúcar, Aguardientes y Licores. 15—9

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería

JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL

Despacho permanente, de cinco mañana a once noche.

Carne de vaca con hueso, kilo. . . 1'81

> sin > 2'60

> ternera con > 2'24

> sin > 3'24

Servicio a domicilio.—Judería, n.º 24.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

De Marruecos

Madrid 26 (10'18)

Mahomed Torres ha marchado a Tetuán a restablecerse, reemplazándole el Mokri.

Se ha desmentido que el Sultán se haya agravado.

El diario «Depeche Marocaine», dice que en Fez siguen las fiebres tifoideas y se han dado varios casos de cólera.

Se sabe que será modificado el alto personal del Ministerio del Extranjero.

De Italia

Los republicanos de Roma interpelarán al Gobierno por no invitar a Mr. Fallieres a la Exposición de Milán.

Aumenta la erupción del Stromboli y la alarma es grande.

Madrid 26 (10'30)

Avatau ha

Dicen de Lyon que a causa de una avalancha de nieve han sido arrasadas 22 casas de la aldea Fosserneaux Mauryeme (Saboya).

Treinta han desaparecido. Las pérdidas ascienden a cinco millones

De San Petersburgo

Dicen de San Petersburgo que es prematuro el rumor de que Treppoff se marcha a Livadia, pues sigue en Peterhoff.

El ministro de Hacienda

Madrid 26 (3 tarde)

El Sr. Navarro Reverter se dice que es ahora opuesto a los monopolios de las rentas del estado.

La tabacatera y el tabaco

El ministro de Hacienda cree compatible la Renta de tabacos y el libre cultivo en España del mismo.

Perros chicos

Se dice que Navarro Reverter ordenaría en breve a la Casa de la Moneda la acuñación de monedas de cinco céntimos.

Del día

No hay en los centros oficiales noticia alguna. Aquí hace mucho calor.

En los centros políticos no se dice tampoco nada. Hoy es un día de verdadera carencia de noticias para el reporter.

La revolución en Rusia

Madrid 26 (3'5 t.)

Telegrafian de Odessa que anoche hubo en dicha población grandes desórdenes.

Multitud de judíos han sido asesinados.

Regimientos desarmados

Lo mas grave de la jornada es que dos regimientos de cosacos han sido desarmados y se les ha encerrado en sus cuarteles.

Bombas

En Moscú se ha descubierto una fábrica de bombas de los revolucionarios.

Mencheta

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 16

LOS JUEVES DE EL DEFENSOR

PÁGINA LITERARIA

JUANÍN

En aquella alcoba negra, sin luz ni aire, cercana a la cuadra donde pacientemente rumiaban el heno seco y oloroso dos vacas y retozaban dos terneras; encima del camastro pintado de encarnado, en el cual habían nacido, reposado y muerto tres generaciones, espiraba el tío Lucas.

Era invierno, y fuera de la pobre casucha soplaban helado cierzo. El señor cura había marchado después de recomendar el alma del agonizante: la noche era cruda, la distancia larga; aislada la vivienda del que moría.

En la alcoba, alumbrada con una vela de sebo chisporroteante, un chicuelo como de doce años, de pie é inmóvil a la cabecera del camastro, contemplaba con mirada estupefacta al moribundo, estremeciéndose cada vez que del anheloso pecho de éste subían, con estertores y medroso hervidero a su garganta paralizada las flemas y espumas que le asfixiaban... Entre la alcoba y la cuadra, y en un espacio de suelo de tierra apisonada, donde escapados ó colgados de las renegridas vigas estaban los útiles é instrumentos de labranza, hablaban á oscuras y en voz baja un mozo y una moza. De la cuadra llegaba un vaho caliente, un olor acre y confortante; del aposento un amarillento lampo, un débil resplandor.

—No ve el amanecer, Cencia... Bien ha tirado padre: por poco no recogemos ni la "ajada". Entre melecinas, médicos y comiducas nos quedamos sin un clavo.

—Verdad, Tasio. Ya era hora de que dejara de sufrir, y de penar nosotros... ¡Mira que un año así, sin día bueno ni noche tranquila!... Bien ¿y tú qué piensas hacer cuando padre cierre el ojo?

—Pues ya lo sabes. Tú te largas á vivir con la hermana Felisa, mientras no vuelva tu novio del servicio y yo... yo vendo lo que me toque y me voy á la ciudad. Verás el reparto: una vaca para mí, otra para tí; las dos jaticas y el carro para Felisa; los aperos nos los repartimos á suertes entre los tres, y si me dáis cinco duros de los quinque que hay en la olla, os lleváis los muebles... Tierras ya no queda ninguna; el viejo las convirtió en potinjes... la casuca que se la coman los del entierro.

—¿Y Juanín, qué hacemos de él? Ya sabes que Nel, nuestro cuñado, dice que no puede mantener más bocas... Tú...

—¿Yo?... Vosotros os la compongáis, que yo me largo. Que se largue también á ganar la corteza.

—¡Si es un chiquillo!

—Pues si tanta compasión le tienes, dale parte de tu parte. Tasio no suelta la suya, ni reparte con más, ¡ajó!

—Pues yo tampoco: cada cual mira para su sayo.

—¡Inocencia, Anastasio, que padre no "atienda", que se ha quedado con la boca abierta y los ojos como de vidrio! ¡Que padre se ha muerto!

Gritó desde dentro de la alcoba con ahogada voz el pobre muchacho.

—Vamos adentro, y lo dicho, dicho. No tenemos que dar cuenta á nadie de lo que tenemos que hacer.

Y en la obscuridad semiraron relosamente los dos hermanos.

—Yo—pensó el mozo—á buena cuenta apandé el reloj de "niquel", de padre, y unos reales que había escondidos en la cuadra.

—Yo—se dijo la moza—por si van

mal dadas, tengo guardado donde no le ve el sol el vestido negro de la difunta madre.

—¿Pero así, en tan cruel desamparo te han dejado tus hermanos? ¿Nada te han dado; nada te han ofrecido?

Juan cesó de llorar, y con dejos amargos, pere con voz firme, respondió:

Acabado el entierro, tomamos una cazuela de leche; en seguida me sacaron empujándome, al campo de la sierra; cerraron ellos la casuca, y Cencia y Felisa y el mozo dijeron á una:

—Todo se acabó. Para tí no quedó nada.

Y luego Cencia, queriendo hacer finuca la habladora, continuó:

—Anda por ahí á ganarte la vida, que listuco eres, y toma para mientras esas tres pesetucas.

Sentí como si me hundiera en la tierra y me diera vueltas todo; después como hielo en la espalda y fuego en la cabeza, luego... nada; eché á andar como cordero sin madre. Cuando perdí de vista la casuca, me paré, y entonces me subió una cosa á la garganta, que me ahogaba, y me salieron de boca, con fuerza y rabia, estas palabras:

—Ganaré la vida; quiero ganarla sin pedir limosna, ni ir al hospicio.

—Y pensando, pensando, pensé.

Don Juan, el del palacio, es un señor muy bueno, le contaré la judiada que me han hecho, y me tomará de criado, y yo aprenderé de todo, y le serviré como un perro, y él será mi padre, mi amo y mi familia... A nadie en el mundo tendré más que á él.

El caballero se limpió con disimulo una lágrima furtiva, y le interrumpió:

—Juanín, pensaste bien. Yo no te abandonaré como esos... desgraciados sin alma ni corazón, ambiciosos ridículos, egoístas estúpidos. No necesito criado; pero te tomo á mi servicio.

El muchacho cogió una mano de don Juan, y antes de que éste pudiera impedirlo, la cubrió de besos y de lágrimas.

—Tienes ambición noble, espíritu inquieto, ansia de lucha. He probado en los cuatro años que aquí y en la ciudad me has servido, que eres inteligente, laborioso, honrado y agradecido. Irás á América... Ahí tienes el dinero para el pasaje... y para algo más, y ahí también esas cartas para mis amigos. Que Dios te dé suerte y no te olvides de Él... ni de mí.

—Gracias, señor... Y ahora otro favor... el último.

—Pide.

—Que me permita darle un beso y un abrazo.

El señor y el criado se abrazaron estrechamente.

—¡Después de mi padre, usted!

—Después de Dios, mi amo!

—Ese es mi testamento. Poseo cien mil duros, ganados honrada y noblemente con mi sudor y mi sudor y mi trabajo... para usted y sus hijos son.

—Pero Juanín, yo... no puedo... Por otra parte eres aún joven, sanarás...

—Ay, no: estoy herido de muerte, lo sé. Mi lucha, primero por la vida, después por la fortuna, ha sido ruda: cada moneda de oro que guardaba, era una gota de rica sangre que perdía... No hablemos más.

—Sí, hablemos; tienes hermanos pobres, que son antes que yo.

—Después de mi padre, usted:

después de Dios, mi amo, le dije hace veinte años, y hoy le repite el hombre, lo que de niño afirmé.

Cuando fui al pueblo á... despedirme de la casa en que nací y de la cual los míos me echaron, se me presentaron, muy melosos y acariciadores, dos mujeres y un hombre, á los que seguí más hombres, mujeres y chiquillos. Pretendieron abrazarme, exclamando:

—Juanín, somos nosotros, Cencia, Felisa, Tanasio, tus hermanos... Los miré sin enojos ni cariño, friamente, porque frío tenía el corazón, y les dije:

—No comprendo lo que decís: no os conozco yo: desde hace veinte años no tengo hermanos ni familia: sólo tengo un amigo, un bienhechor, un segundo padre, al que debo cuanto soy y cuanto tengo, don Juan... Atrás, pues, y si fuerais como decís, mis hermanos, que Dios os perdone como os tengo perdonados y olvidados yo.

Un golpe de tos seca, convulsiva, cavernosa, cortó la palabra del estanciero argentino.

Evaristo Rodríguez de Bedia.

Monumento á Armando Silvestre

Pronto se inaugurará en París, en la «Cour la Reine», en delicioso lugar protegido por la sombra entre el Petit Palais y el puente de Alejandro III, el monumento en honor de Armando Silvestre el poeta de la Carcación de las horas, del País de las rosas y del libretto de la ópera Enrique III música de Saint Saens.



Monumento á Armando Silvestre

Es obra de una deliciosa simplicidad compuesta de un fuste de columna de mármol, que sostiene el busto del poeta marmóreo también.

Se ha hecho con el producto de una suscripción entre literatos, actores, cantores, músicos y otros artistas.

DAR EL GOLPE.

Como en este mundo tiene cada cual su chí, (fadura, y ninguno coincidimos en el genio y la figura, dar el golpe pretendemos á su modo cada cual; mil ejemplos citaré como casos de atavismo, de orgullosa tontería, petulancia ó modernismo que llamamos dar el golpe cuando el golpe no es mortal.

Verbigracia: D. Silverio Saltamontes del Estanco (pino), mercachife de patatas, habichuelas y tocino, que jamás en agua clara las orejas se lavó; en un raptó de locura dejó el gorro y los mandiles y de guantes y chistera presentoso en los Mandriles (driles) y en su afán de dar el golpe á él un rata se lo dió.

La obsesiva señora doña Rita Cantarranas verdadero prototipo de las viejas casquivanas, vaise á Málaga la bella con sus penas Pura y Fe; so pretexto de bañarse me las lleva á las reuniones (uniones) donde hay pollos con agallas sin temor á fibronas (fones) y á pesar de dar el golpe pretendientes... ¡no hay de qué!

Dar el golpe, lo dan todos; el chistoso oportunisto, el del bombo y los platillos, el gomoso y el sablista; hay quien dá el golpe de estado; hay quien dá el golpe teatral; quien lo da con un garrote sobre el lomo del (ve-ino, quien lo dá por las orejas de un pacífico pollino, ó se chafa los perfiles del apéndice nasal.

Pretendiendo dar el golpe la jamona se acicala el taurómaco se ciñe, el curdófilo resbala, y en los chicos y en los grandes todo es plancha y almidón; más... el golpe más certero, quien lo dió fué un (campanero) que al subirse á una cucacha por un gallo tomatero cayó al suelo de cabeza y rompióse el esternón Miguel Romero.

LA HERMANA

En tierra lejana tengo yo una hermana. Siempre en primavera mi llegada espera tras de la ventana.

Y á la golondrina, que en sus rejillas trina dice con dulzura:

—¡Por aquella espina que arrancaste á Cristo, dime si le has visto cruzar la llanura!— El ave su queja lanza temerosa, y en la tarde rosa bajo el sol se aleja.

Desde su ventana mi pálida hermana pregunta al viajero que camina triste; —¡Por tu amor primero, dime si le viste por ese sendero!— Pero el pasajero su calvario sube y se aleja lento dejando una nube de polvo en el viento,

Desde su ventana, á la luna grita mi pálida hermana: —¡Por la faz bendita del Crucificado, dime en qué sendero tu rayo postrero su paso ha alumbrado!— La luna la vaga llanura ilumina, trémula declina y en el mar se apaga.

Acaso yo errante pase, yacilante bajo tu ventana, y sin conocerte mi pálida hermana, pregúntes al verme venir tan lejano: —Dime, peregrino, ¿has visto á mi hermano por ese camino?

Francisco Villaespesa.

LA RECOLECCION

Aquel mar de oro, que un día fuera de esmeralda, está sosegado; el viento no mece las débiles cañas rematadas por las espigas de apañados granos; el borchono parece extenderse sobre las llanuras limitadas por secas encaenas de arroyos mudos; el cielo, sin una nube, semeja inmenso tapiz de azul fuerte y uniforme; los manchones amarillos de los sembrados y el azul celeste, son las únicas tonalidades que colorean el paisaje de líneas rectas, monótonas.

Y bajo este cielo y entre estos sembrados, respirando un ambiente cálido y pegajoso; trabajan los segadores, cortando con las hoces brillantes las altas cañas, que en un débil crojido parecen formular su protesta contra los hombres al par que exhalan su postrer lamento, apagado, silencioso.

Entonces el segador, con un movimiento uniforme, va cortando y arrojando sobre los caldeados y duros surcos cañas y espigas, con las que después los gañanes forman haces en que sobresalen las espigas punzadoras, como si en sus últimos momentos pretendieran defender con sus filamentos á manera de alfileres, el fruto que guardan las espigas de oro á que sirven de remate.

El incansable segador, con la frente sudorosa y los ojos desafiando los esplendores del cielo, prosigue su tarea, y ni la rudeza del trabajo le fatiga, ni lo largo de la jornada le desalienta. Entonces, me refiero á los segadores de los campos andaluces, el trabajo no lleva la protesta á sus labios: nuestros segadores son unos estoicos sencillamente admirables; no albergan la desesperación en su alma y saben que aquel sudor y aquellas fatigas representan el bienestar durante el invierno, que destruye los cuerpos hambrientos y desnudos.

La conducción de la mies á la era, en los carros agobiados por aquella carga dorada que refulge al sol, es pintoresca. Los ojos lentos en el andar, como lento es el aire de los cantos de la gañanía, arrastran la rechinante carreta al compás del bronco tintineo de los cencerros que penden de los collarones, y marchan en fila por los interminables y polvorientos caminos.

A veces el gañán duerme sobre los haces, seguro de que los bueyes saben el camino que ha de llevarlos á la era: otras veces el gañán no va sólo, y allá en lo alto de la preciosa carga un idilio de amor resaca á dos seres de las cotidianas fatigas.

Después, cuando ya el fruto de tantos afanes está en la era, se redoblan las inquietudes en el labrador. Las noches serenas y cálidas pasadas por él casi en vela, recordado sobre algunos haces, son mudos testigos de impacencias y sobresaltos que están justificados por ambiciones y malquerencias de los hombres y por inclemencia de los cielos.

Perder una cosecha que parece irradiar luz de oro puesta en la era, formando parvas, es más doloroso que ver la morir en flor, cuando asoman las espigas entre lazos verdes que tiemblan al beso del aire.

Por eso en la era el canto del labrador es carción reveladora de anhelos é impacencias; no es aquella canción fatigosa y apagada que al empezar los fríos corea el crojir de los terrenos heridos por el arado.

La recolección de los cereales es una faena de ruda poesía, menos agradable que la vendimia y más fatigosa que ésta. En ella se descansa para amar y pronto el amor es interrumpido por el sol naciente, que parece deshacerse en terrones de luz para nimbear con ella á los hijos del campo.

C. Rodríguez Díaz.

Pálida

En el parque umbrío de copados árboles escuché la historia llena de pesares. Una historia triste, de amores fatales, que contaba penas, engaños, crueldades.

La pálida niña de rostro de ángel, de celestes ojos dulces, implorantes, la historia contaba al caer la tarde, con voz quejumbrosa, con voz dulce, suave... que al pronto evocó voces celestiales.

De otoño era el día; muy triste esfumábase con notas agónicas aquella gris tarde; las sombras poblaban el umbrío parque, en el horizonte el sol ocultábase tiñendo de rojo las cambres gigantes; en la espesa fronda de los altos árboles cantaban los vientos canciones de amantes.

...Y de tal silencio, que envolvía al parque... y de tal misterio muy dulce, muy suave, la pálida niña doliente quejábase... ¡Contaba una historia llena de pesares!

Eladio Cepillo Prieto

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.
 Revistas y periódicos ilustrados.
 Modelación para Ayuntamientos.
 Esquelas mortuorias y recordatorios.

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.
 Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO

DENTISTA

Gondomar, núm. 9 CORDOBA



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO



Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

- La Flor de Oro** es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
- La Flor de Oro** Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
- La Flor de Oro** Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.
- La Flor de Oro** Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, es suaviza, se aumenta y se perfuma.
- La Flor de Oro** es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
- La Flor de Oro** conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño ó rubio; el color depende de más ó menos aplicaciones.
- La Flor de Oro** Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
- La Flor de Oro** La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta: por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.
- La Flor de Oro** Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **nunca seréis calvos.**
- La Flor de Oro** Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
- La Flor de Oro** Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada puede rizarse el cabello y no despiden mal olor.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean teñir el pelo, hágaslo lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella.
 Los prospectos explican el modo fácil de usarla.—Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos, 10—Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular
 AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902
Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.—Madrid
 Entregando 5 pesetas al mes durante diez años
 Se puede tomar como minimum un capital de 1.500 á 2.000 pesetas
 Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Herencia para la familia, Crédito para establecer, Dotes para los hijos y Capital para el obrero.
 Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Belalcázar (Córdoba).
 Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Saavedra, 18, Córdoba.

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la «erisipela» de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, «brando como resolutiva, y en las manchas del globo del ojo.
 Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las «herpes costrosas» de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.
 De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.
 Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

- Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.*
- | | |
|--|------|
| Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á | 3 80 |
| Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á | 3 90 |
| Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á | 3 65 |
| Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á | 1 75 |
| Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde | 1 70 |
| Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde | 1 50 |
| Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados. | 0 95 |

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba
 Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.
 Aceite fresco, á 45 reales; trigo duro nuevo de 40 á 42; idem blanquillo, de 40 á 42; cebada, de 21 á 22; harina blanca extra, á 17 y 3/4; idem corriente, á 17; idem recia acomolada, á 18; idem, idem, superior, á 17 y 3/4; idem corriente, á 17 y 1/2; idem idem tercera, á 16; cabozuela candéal, á 11; salvado, á 8; hoja, á 6 y 1/2; cabezuelo recio, á 8; salvado, á 6; hoja, á 4; habas moranas de 34 á 36

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas
 DE Faustino Montero é hijo

Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil
 PRECIOS

	Ptas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 á 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso	32	50
1.000 idem alfajía de 34 por 17 y 3 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00
Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.		

La más estomacal y económica

Agua Alcalina de Mesa

SE PREPARA CON LAS SALES DEL PILAR

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta
 Farmacias y Droguerías — Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO  DENTISTA

Gondomar, núm. 5
 Donde está la Fotografía
 CORDOBA